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      На предприятиях промышленности для контроля энергетических материалов и на всех ТЭЦ  для оценки калорийности топлив  используются калориметрические установки. Впервые реализована конструкция калориметра сгорания с нерегулируемой температурой оболочки [1]. Такое техническое решение стало возможным благодаря разработанным  новым алгоритмам расчета подъема температуры в опыте. Измерение теплоты сгорания образца проводится методом энергетического эквивалента по двум алгоритмам. Для каждого алгоритма определяется соответствующий энергетический эквивалент. Они в разной степени подвержены воздействию внешних температурных факторов. В первом варианте используются данные температуры только калориметрического сосуда. Во втором варианте – данные о температуре сосуда  и окружающей его оболочки. За результат измерения принимается среднее значение энергии сгорания.
      Отличительной чертой конструкции является герметичный калориметрический сосуд с фиксированным количеством калориметрической жидкости и магнитной мешалкой,  обеспечивающие постоянство  теплоемкости калориметрического сосуда. Уникальными характеристиками прибора являются: высокая разрешающая способность измерения температуры (10-5 оC); среднеквадратичное отклонение значений энергетического эквивалента при аттестации во ВНИИ Метрологии 0.004%, расширенная неопределенность 0.02%; широкий диапазон измерения количества энергии сгорания (5 ÷ 40) кДж; широкий диапазон температуры окружающей среды (15 ÷ 35 оC); надежный результат эксперимента – измерение одновременно двумя методами; конструкция калориметра  не содержит: нагревателей, теплообменников, насосов, не требует подвода охлаждающей жидкости; быстрая подготовка, т.к. не требуется заполнения калориметрического сосуда жидкостью.
Встроенный процессор осуществляет управление измерением энергии сгорания, сбором и обработкой данных. Информация о протекании процесса измерения отображается на дисплее и дублируется голосовым сопровождением. Вычисление энергии сгорания топлива выполняется в соответствии с нормативными документами ГОСТов.
     Прибор сертифицирован в Федеральном агентстве по техническому регулированию и метрологии [1].
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      At the enterprises of the industry for the control of power materials and on all thermal power stations for an estimation of caloric content of propellants calorimetric installations are used. For the first time the design of a calorimeter of combustion with unregulated temperature of a jacket [1] is realised. Such technical decision became possible thanks to the developed new algorithms of calculation of raising of temperature in experience. Measurement of heat of combustion of the sample is carried out by a method of a power equivalent on two algorithms. For each algorithm the corresponding power equivalent is defined. They in different degree are subject to influence of external temperature factors. In the first variant the given temperatures only a calorimetric vessel are used. In the second variant - data about temperature of a vessel and a jacket surrounding it are used. Average value of energy of combustion is accepted to result of measurement.
      Distinctive line of a design is the sealed calorimetric vessel with the fixed quantity of a calorimetric liquid and the magnetic mixer, providing a constancy thermal capacities of a calorimetric vessel. Unique characteristics of the device are: high resolution of measurement of temperature (10-5 оC); a root-mean-square deviation of values of a power equivalent at certification in Mendeleev V N I I Metrology of 0.004 %, the expanded uncertainty of 0.02 %; a wide range of measurement of quantity of energy of combustion (5 ÷ 40) kJ; a wide range of an ambient temperature (15 ÷ 35 оC); reliable result of experiment - measurement simultaneously two methods; the design of a calorimeter does not contain: heaters, heat exchangers, pumps, does not demand a supply of a cooling liquid; fast preparation since it is not required fillings of a calorimetric vessel with a liquid.
      The built in processor exercises control of measurement of energy of combustion, collection and data processing. The information on course of process of measurement is screened and duplicated by vocal support. Calculation of energy of combustion of fuel is carried out according to standard documents GOST.
    The device is certificated in Federal agency on technical regulation and metrology [1].
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